

El país: un globo de ensayo

La sumisión presidencial deja suspicacia por el ambiente electoral aún no definido. En Miraflores saben que las próximas elecciones son cruciales y retiran cualquier medida que implique controversias o que ponga en movimiento a la oposición. La unidad se resquebraja y parece que ninguno tiene garantizada la victoria.

LA LEY SAPO FUE DEROGADA

La promulgación de la ley de inteligencia y contrainteligencia, o mejor conocida como ley sapo, movilizó rápidamente a los venezolanos. Esta ley fue creada bajo la idea de la conspiración, de los infiltrados y de la invasión. Al gobierno le persigue en su imaginario la noción del enemigo.

Se criticaba que la misma violaba el derecho a la defensa, el control de la prueba, de la objeción de conciencia y el debido proceso, etc. La ley fue defendida por el ministro Rodríguez Chacín considerándola fundamental porque con ella se evitarían los atropellos y violaciones de los DDHH de los venezolanos muy evidentes en la IV república.

El aspecto que más escándalo causó en los venezolanos era que todos quedaban obligados a colaborar en la recopilación de información para ayudar a los cuerpos de seguridad e inteligencia. Este fue el argumento que Chávez utilizó para firmar el decreto de derogación de la ley por considerarla violatoria de los DD.HH.

UN MODO DE ACTUAR

Algunos acontecimientos gubernamentales generan globos de ensayo en los que Chávez aparece como el gran conciliador. En este escenario podemos esperar la radicalización del proceso como ha pedido el Presidente, transarse y mostrar ca-



ra de estadista o simplemente ponerse de espaldas al pueblo. La trilogía líder-poder-pueblo se aleja de Chávez. Quiere recuperar el capital político sacrificado desde hace un año.

Esta lista se inicia con la postergación del currículo bolivariano, que en el congelador aún sigue implementándose. La presión social sirvió para que el nuevo ministro pidiera ideas conducentes a mejorar el texto cargado de socialismo, patria o muerte. No convenía tener rodando un documento que fue criticado hasta por los propios chavistas y que movilizó a todos los sectores sociales del país.

Con el sistema de admisión a las universidades tuvo que negociar con los rectores la implementación del nuevo mecanismo de ingreso. Las máximas autoridades universitarias se negaron a acatar la orden de Miraflores. El próximo año será el escenario de esta confrontación.

El sonado caso del cobro de las imágenes del canal del Estado a las televisoras privadas (llámese *Globovisión*) dio muchas vueltas. El ministro Izarra puso su cargo a la orden por no consultar la medida administrativa relativa a la retransmisión de la señal de *Venezo-*



lana de Televisión y el Presidente lo reafirmó en el cargo por su lealtad a la revolución. Con esta ratificación quedó sin efecto la medida, aunque la misma al parecer no iba a ser cumplida por los canales privados de TV.

La reducción del pasaje de transporte en Caracas fue *supuestamente* un error del ministro y tuvo que echar para atrás la decisión por la presión de los transportistas. A los pocos días el pasaje de transporte quedaba igual.

Estamos en el escenario de las medidas revocadas cuando atentan en contra de la popularidad de Chávez.

LAS ELECCIONES DEL DEDO

Para la directiva del PSUV las elecciones primarias fueron un éxito rotundo. De los 5.722.017 militantes calculan 2,5 millones de votantes. Sin embargo, ante tanto número, se estima que la participación no superó los 2 millones de inscritos.

Son muchas las interrogantes que aparecen luego de los resultados. Hay estados donde la

base quedó descontenta con la imposición psuvista. Hay divisiones con fundación de nuevos partidos revolucionarios. Ante los brotes de indisciplina psuvista, William Lara, manifestó que serían expulsados quienes no se apeguen a la línea partidista. Para este directivo se trata de capitalizar todo el apoyo en las elecciones regionales ya que esto permitiría lanzar la propuesta de enmendar la Constitución Nacional y de esa manera lograr que Chávez se postule para las elecciones del 2012.

Otra diferencia aún no superada es la llamada de los inmovibles. Los partidos que forman la Alianza Patriótica no están de acuerdo con el método del dedochavismo. Para muchos dirigentes de estos partidos se confunde consenso partidista con el respaldo popular. Las irregularidades se parecen y superan a las de la cuarta república. El ventajismo propagandístico de algunos candidatos fue evidente y notorio. Los voceros de estos partidos quieren unidad para consolidarse en las próximas elecciones regionales.

Sin embargo, el dedochavista alejaría la posibilidad de alcanzar la unidad perfecta en la propuesta de candidatos para noviembre.

Del lado de la oposición se mantienen las discusiones internas para tratar de irradiar consensos; sin embargo, las peleas son conocidas por todos. Lo ocurrido para elegir al abanderado del Municipio Chacao es señal de no pensar en el país sino en mantener las cuotas de poder. Lo mismo sucedió en Maracaibo entre Manuel Rosales de Un Nuevo Tiempo y Juan Pablo Guanipa de Primero Justicia, quienes en medio de acusaciones se disputan la Alcaldía de Maracaibo. Los partidos que suscribieron el pacto de la unidad de enero definirán a sus candidatos a partir de los resultados de las encuestas realizadas por Seijas, Datanalisis y Consultores 21. Queda claro que chavismo y oposición apuestan sin negociar, a mantenerse en el poder.

USO INDEBIDO DE VTV

El ministro Izarra, de la cartera de comunicación, señaló que la suspensión de uno de los programas de Aló Presidente ocurrió para dar cobertura a la jornada de debates de los precandidatos del PSUV. Es de recordar que el canal del Estado es de todos, supuestamente este es el lema del gobierno.

A SER RADICALES

El Presidente ha llamado con insistencia a profundizar el socialismo y para que tenga éxito se debe radicalizar la revolución. Chávez argumenta que su reelección en el 2006 le otorga la facultad de continuar con el socialismo. La propuesta ahora está compilada en el Proyecto Nacional Simón Bolívar y la Ve-

nezuela socialista que establece 7 puntos para lograrlo: la nueva ética socialista, construir y lograr la suprema felicidad social, democracia protagónica y revolucionaria, modelo productivo socialista, nueva geopolítica nacional, mundo pluripolar y Venezuela como potencia energética.

LOS INHABILITADOS SIGUEN ESPERANDO

El contralor general Clodosbaldo Russián, reitera que los inhabilitados políticamente por su despacho no podrán presentarse en las próximas elecciones de noviembre. El TSJ aún no decide esta papa caliente y el CNE no emite juicios al respecto.

NO SE ENTIENDE

Las relaciones con Colombia son un tira y encoge. Las pruebas reveladoras encontradas en la computadora de Reyes, donde se vincula a Chávez con las FARC, calentaron las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Se tensionaron nuevamente con la denuncia de la intromisión de una patrulla militar colombiana en el Sector Los Bancos, en el Estado Apure. Por su parte la cancillería colombiana señaló que sus oficiales castrenses no cruzaron el río Arauca que delimita a ambos países.

Ahora, y sorprendentemente, Chávez se pone en la acera de enfrente y pide a las FARC liberar a los secuestrados sin condiciones de ningún tipo. Las palabras dichas en el programa Aló Presidente sonaron duro: "la guerra de guerrillas pasó a la historia en Latinoamérica"

MÁS QUE FRENESÍ PARECE CONVENIENCIA

Después de varias horas de cadena y con un considerable grupo de empresarios, Chávez en tono conciliador pidió reimpulsar la inversión en el país. La medida más aplaudida fue la eliminación del Impuesto a las Transacciones Financieras. El Presidente reconoció que este impuesto generaba inflación. Los empresarios tendrán facilidades ante Cadivi cuando las importaciones sean menores a \$ 50.000 (deben cumplir con



una serie de requisitos) Otras medidas anunciadas fueron: el reimpulso al programa "Fábrica Adentro" que conforma una nueva red de empresas de propiedad social, además de crear un Fondo para Sectores Productivos Estratégicos conformado por \$1 millardo aportado por Venezuela y China a partes iguales, lo que equivale al 1,5% del presupuesto del gobierno central.

LA INFLACIÓN SIGUE AUMENTANDO

La inflación acumulada muestra un avance al ubicarse en 12,4% en los primeros 5 meses del año. Los precios dieron un salto de 3,2%. Estos datos señalan que la economía pierde impulso. Desde el inicio del año 2008 los alimentos se han incrementado en 15,9%, los servicios de salud en 21,2%, el transporte en 15,8%. Este incremento golpea a los más pobres ya que destinan 45 de cada BS.F 100 a la compra de alimentos. El BCV señala que en los últimos doce meses en Caracas el alza de los precios ha sido 29,6% en la clase alta mientras que en las clases más pobres el aumento se registra en 35,9%.

Las cifras del BCV revelan que en los 12 últimos meses el costo de los productos agrícolas acumula un aumento de 47%, los pesqueros de 35,9% y los elaborados por la agroindustria de 44,1%.

Ante la situación inflacionaria y de escasez, el gobierno ha realizado ajustes de precios que oscilan entre 30% y 84% en productos que inciden directamente en la dieta básica de los venezolanos. Las revelaciones del BCV indican que los controles no han ayudado a disminuir la inflación sino a reprecurlarla. El promedio de 12,3% de aumento es igual entre los productos regulados y los no regulados, por consiguiente los productos bajo control se mantienen elevados en referencia a los que se determinan con la libre competencia.

ESTA ES LA ECONOMÍA SEGÚN EL GOBIERNO

Para el ministro El Troudi, la desaceleración de la economía en el primer trimestre obedeció a 3 factores: la situación mundial (recesión en EEUU, alza de precios en las materias primas, utilización de alimentos para fabricar biocombustibles, alta demanda en China e India) escasez y desabastecimiento de muchos productos y la estacionalidad.

Para el impulso de la economía se pretenden aplicar estímulos financieros y fiscales a través de acuerdos con el sistema financiero, la revisión de los convenios de inversión con otros países, la desregulación de un conjunto de bienes no esenciales. Se revisarán las políticas implementadas con el sector productivo a fin de llegar a acuerdos con las empresas. Todas estas medidas están contenidas en el Plan Socialista 2007-2013.

TIPS

Según las encuestas de cada 10 venezolanos 3 culpan a Chávez de la situación que atraviesa el país en estos momentos.

Chávez cantó la expulsión de Manuitt, gobernador de Monagas de las filas del PSUV. En represalia adeptos psuvistas se fueron al PPT.

Para Tascón la revolución debe rescatar la eficiencia y deploró que las élites chavistas tengan controlado el poder político y económico en el país. Se habla de izquierda pero se actúa como de derecha.

El gobierno de EEUU se disculpó con su par venezolano por la intromisión de su espacio aéreo de un avión de guerra de EEUU.

A pesar de la lluvia del día se hizo la marcha a favor de RCTV a un año del cierre de ese canal en señal abierta.

Esto es insólito. El ministro de salud Jesús Mantilla manifestó que el aumento de casos de parotiditis se debe a la incapacidad de los gobiernos de la IV república en la ejecución de los planes de vacunación en el país. Sin embargo ya han pasado 10 años desde que el chavismo llegó al poder.

La estatal petrolera se endeudará por \$3.500 millones con empresas niponas para la compra de equipos mayores para proyectos de aguas profundas.

Mediante ley fue creado el Banco Binacional iraní-venezolano. La institución tendrá como objetivo evaluar programas y proyectos en áreas industriales, comerciales, infraestructura, vivienda, energía, mercado de capitales y tecnología.